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Corte de Apelaciones insiste en 
la operación de centro cerrado 
INAUGURACIÓN. “Estimamos que sería muy recomendable que fuera en marzo, 
durante este mes”, señaló ministro Rondini al referirse a entrega de ese recinto. 

Marcelo Galindo 
marcelo galindo diariollanquihue.d 

Iministro y vocero dela 
Cortede Apelaciones de 
Puerto Montt, Patricio 

Rondini, reiteró la necesidad 
de poner en operaciones el 
nuevo centro cerrado para 
adolescentes infractores de ley 
enla capital regional, entrega- 
do hace más de tres años y me- 
dio, y que ha tenido una serie 
de problemas para su imple- 
mentación. 

-¿Hay algunafecha estimada pa- 
ra que este edificio entre en fun- 

cionamiento? 
-Nose nos ha dado una fecha 
para aquello, pero estimamos 
que sería muy recomendable 
que fuera en marzo, durante 
este mes. 

Rondini recordó que en sus 
15 años como juez de Garantía 
de Puerto Montt, tuvo que con- 
curriren varias oportunidades 
alcentro cerrado y semicerra- 
do, donde se registraron los 
trágicos sucesos del año 2007, 
cuando murieron diez jóvenes. 

“Pude conocer el centroac- 
tual, todavía de internación 
provisoria y de régimen cerra- 
do, el que efectivamente no 
cuenta con los espacios ade- 
cuados”, sostuvo el ministro. 

“Para quienes no conocen 
el centro, se encuentra en un 

cerro, con una sola vía de acce- 
so, lo cual dificulta (el tránsito) 

  

ARCANO, 
day 

  

EL ESTABLECIMIENTO LLEVA MÁS DE 3 AÑOS Y MEDIO ENTREGADO, PERO SIN SU PUESTA EN USO. 

para un vehículo mayor. Esto 
claramente se pudo ver con el 
incendio en que trágicamente 
fallecieron diez menores, del 
cual significa una condena al 
Estado de Chile”. 

Dijo que antes deesostrági- 
cos eventos, el Poder Judicial 
ya daba cuenta de la necesidad 
demejorarla infraestructura. 

Rondini hizo un recorrido 

por el nuevo centro cerrado 
emplazado a un costado del 
penal deAlto Bonito, y destacó 
quees unrecinto que reúneto- 
das las condiciones para la 
rehabilitación de adolescentes 
infractores de ley. 

“Problemas con laempresa 

  

constructora y algunas dificul- 
tades de diseño demoraron su 
implementación. Pero, hemos 
estado en contacto con el Go- 
bierno, y particularmente tra- 
vés dela Seremi de Justicia, ma- 
nifestando nuestra preocupa- 
ción. Ellos tienen la misma in- 

quietud y preocupación, y la 
han manifestado, en que esto 
sepuedaimplementar lo antes 
posible”, argumentó. 

SEGURIDAD 

El recinto ya está funcionando 
y todos los días se encienden 
las luces e incluso está estacio- 
nado en esta propiedad el ca- 
rro celular del ex Sename, pa- 

ra el traslado de losjóvenes. 
Este medio haintentado sa- 

bersiel centro cerrado está en 
condiciones de comenzar a 
operar, pero pese a las consul- 
tasrealizadas al seremi de Jus- 
ticia, Cristóbal Fuenzalida, no 
ha habido respuesta. 

Los gremios de Gendarme- 
ría y del Servicio Nacional de 
Reinserción Social Juvenil (ex 
Sename) se han manifestado 
preocupados por la falta de 
personal para atender lasnece- 
sidades del nuevorecinto. 

Los detalles de infraestruc- 
turaestarían solucionados, pe- 
rolafalta de profesionales en 
ese Servicio, sería la traba. (3   
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EL DELITO AFECTÓ A TRES FUNCIONARIAS EN EL MÓDULO 81. 

Anuncian querella por 

amenazas a gendarmes 

ALTO BONITO. Tres funcionarias fueron 

agredidas al incautar teléfonos. 

na querella porlos deli- 
u tos de maltrato de obra 

a gendarme en ejerci- 
cio de sus funciones y amena- 
zas de muerte, interpondrá 
Gendarmería de Chile contra 
dos imputadas del Complejo 
Penitenciario Alto Bonito de 
Puerto Montt, quienesagredie- 
ronatres funcionarias dela ins- 
titución, durante un operativo 
efectuado en el módulo 81 de 
eserecinto penitenciario. 

Aestaacciónlegal sesuma- 
rá una por infracción a la Ley 
21.594, que sanciona la tenen- 
cia de equipos móviles al inte- 
rior de establecimientos pena- 
les. 

CON TELÉFONOS 
Los hechos se registraron 
cuando, durante un procedi- 
miento de registro y allana- 
miento, las gendarmes sor- 
prendieron alas privadas deli- 

bertad con teléfonos ocultos 

entre sus vestimentas, produ- 
ciéndoselas agresiones y ame- 
nazas. 

El director regional subro- 

gante de Gendarmería, coro- 

nel Gustavo Flores. manifestó 

que “como institución hemos 
prestado todo el apoyo a nues- 
tras funcionarias, quienes fue- 
ron derivadas de forma inme- 

diata a un centro asistencial, 
donde seles diagnosticaron le- 
siones leves. Afortunadamen- 

te, están recuperadas y se en- 
cuentran trabajando con nor- 
malidad”. 

En cuanto alas dos imputa- 
das por agresión y amenazas, 
detalló que “fueron traslada- 
das a otras cárceles del país, 
por motivos de seguridad”. 

De forma paralela a las ac- 
ciones legales, Gendarmería 
denunció los hechosanteel Mi- 

nisterio Público. os 
  

Consejero regional reclama por falta de 
avances en el proyecto “Última Milla” 
CONECTIVIDAD RURAL, La iniciativa fue aprobada en 2021, 
con un aporte de $15 mil millones del Gobierno Regional. 

urante la última sesión 

D plenaria del Consejo 
Regional de Los Lagos, 

el consejero Francisco Reyes, 
expresó su preocupación por 
lafalta de avances enel 
10 “Última Milla”, una - 
va clave para proporcionar ac- 
ceso ainternet de altacalidada 
laszonas rurales dela región. 

El proyecto, aprobado en 
2021 y con una inversión esti- 

mada de ¡5 mil millones de pe- 
sos por parte del Gobierno Re- 

    

gional, ha sufrido importantes 
retrasos, lo que ha generado 
desconfianzaenlascomunida- 
desbeneficiarias. 

Reyesrecordó que durante 
la administración del ex inten- 
dente Harry Júrgensen, se 
aprobó el anteproyecto de “Úl- 
tíma Milla”, y que en 2022 la 
propuesta fue presentada en 
Contraloría para su evalua- 
ción. Tres años después, aún 
nose halogrado conectar nin- 
guna vivienda a internet. 

Reyes mencionó quesead- 
judicó ados empresas lainsta- 
lación de fibra óptica en 332 lo- 
calidades, pero no han cumpli- 
do con los plazos ni han res- 
pondido alas demandas de la 
comunidad. 

“La gente dejó de creer en 
el proyecto. Los entusiasma- 
mos, les informamos, trabaja- 
mos conellos. Lo hizo el ex in- 
tendente Júirgensen con su 
equipo, lo hizo el ex goberna- 
dor Vallespín con su equipo y 

con los consejeros regionales. 
Nadie cree en el proyecto de 
Última Milla. Creo que esim- 
portantísimo que esta adminis- 
tración retome ese proyecto”, 
manifestó el consejero. 

UNA CARTA GANTT 
Enrespuesta ala queja del c0o- 
re Reyes, el gobernador regio- 
nal, Alejandro Santana, expre- 
sósu compromiso con la pron- 
ta reactivación del proyecto. 

El presidente del Core in- 
formó que se ha reunido con 
las empresas encargadas de la 
instalación de la fibra óptica 
para exigirles el cumplimiento 

    
delos plazos establecidos. 

Santana solicitó una carta 
Gantt para tener unavisión de- 
tallada de las fechas de ejecu- 
ción y compartió con los con- 
sejeros que el Gobierno Regio- 

REYES EXPUSO QUE NINGUNA VIVIENDA HA SIDO CONECTADA. 
comen 

nalestátrabajandoenlos “ma- 
pas rojos” de la región, conel 
objetivo deidentificarlas zonas 
queaún carecen dela conecti- 
vidad y así poder presentar un 
plan de acción actualizado. 63 
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